

# I SEMINARIO SOBRE AGRONEGOCIOS

Apertura del Acto a cargo de la Decana de la Facultad de Humanidades, Cs Sociales y de la Salud, **Mg. Lic. María Mercedes Arce:**

Es para mí una gran satisfacción inaugurar el I Seminario sobre Agro negocios”. Deseo agradecer muy especialmente, a la Dra. María Adriana Victoria, a la Dra. Liliana Bellés de San Marco quienes han tenido a su cargo, de modo directo, los trabajos preparatorios para la realización de este Seminario

Hago extensivo mi agradecimiento a los expositores, **DIAZ LANNES, Federico MALANOS, Nancy. TOMÉ, Myriam, ZEMÁN, Claudia, MAUD, Ana María** que con su saber habrán de enriquecernos, y a todos cuantos nos acompañan, compartiendo en este encuentro, la valoración de la investigación y el perfeccionamiento permanente.

**Cabe tener presente, en este momento, que el “Diálogo entre saberes”, nos compromete a tener una actitud abierta para aprender del otro, reconociendo que el otro tiene algo que enseñar y viceversa y así no quedar atrapados en una inevitable “Torre de Babel”.**

Estos eventos permiten demostrar el compromiso permanente puesto de manifiesto por los organizadores, y demostrar que con esfuerzo, se pueden cumplir todas las actividades y objetivos previstos.

Estamos trabajando con convicción y responsabilidad en una profunda transformación de la educación universitaria. Para ello debemos enfrentar el desafío de formar nuevas generaciones de profesores y profesionales que forjen y desarrollen su profesión en beneficio del interés público. Seguramente tendremos que quebrar resistencias y

obstáculos para enfrentar los intereses de aquellos que quieren enseñar más de lo mismo.. Queremos formar jóvenes que gestionen la economía, las políticas públicas y las empresas con la más alta responsabilidad ética y en beneficio del interés colectivo.

No me cabe la más mínima duda de que la educación es el gran desafío ético y moral de nuestras sociedades. Sres. Profesores y alumnos que hoy nos acompañan, con similares anhelos y dificultades: éste es el tiempo de la esperanza, del esfuerzo, de la solidaridad, del compromiso colectivo.

Hemos de ser innovadores y mirar hacia el futuro. Hemos de apostar en esa dirección, en nuestro esfuerzo colectivo por abrir nuevos caminos en la educación. Sin duda, el logro de las competencias sobre **los agros negocios, su conceptualización, clasificación, elementos y relaciones jurídicas.** ha de estar en el centro de la discusión. Pero no debemos **olvidar la construcción de una ciudadanía** multicultural en la que tan importante es aprender a conocer como a aprender a convivir, aprender a sentir y a conmovirse, aprender a ser solidario, justo, leal y honesto.

Como afirmó con acierto José Martí: “Ser bueno es el único modo de ser dichoso. Ser culto es el único modo de ser libre”. Esa es la tarea de la educación, de las universidades: formar mujeres y hombres, cultos y libres. No sólo unos pocos, sino todos, sin excepción, sin exclusión.

Termino con las palabras de Gabriel García Márquez en su discurso al recibir el premio Nobel. Unas palabras que sintetizan de forma bellísima el sentido de nuestro proyecto educativo:

“Ante esta realidad sobrecogedora que a través de todo el tiempo humano debió de parecer una utopía, los inventores de fábulas que todo lo creemos nos sentimos con el derecho de creer que todavía no es demasiado tarde para emprender la creación de la utopía contraria. Una nueva y arrasadora utopía de la vida, donde nadie pueda decidir por otros hasta la forma de morir, donde de veras sea cierto el amor y sea posible la felicidad, y donde las estirpes condenadas a cien años de soledad tengan por fin y para siempre una segunda oportunidad sobre la tierra”.

Esta es, la utopía de la educación. En ella se encuentra el impulso hacia una sociedad más justa y más libre. Entre todos, en este tiempo de esperanzas renovadas, con el esfuerzo colectivo y una pasión sin límites, podremos hacer realidad los sueños que hoy aquí y para siempre nos mantendrán unidos por una educación y un desarrollo académico constante, para todos .

Muchas gracias.